

Publié le 05/06/2023 à 05h04

Rospez. Quand Ro'spered expose l'histoire de Rospez



Au premier plan, Alain Sinelnikow, président de Ro'spered, jouant les guides à l'heure du vernissage.

L'association Ro'spered a soufflé ses 20 bougies et samedi et dimanche, ses membres ont monté une exposition à la salle des fêtes. Une expo rétrospective et un diaporama où l'histoire associative a été mise en relief.

Sur écran, le public a aimé les arrêts sur images retraçant les débuts de l'association, lorsqu'elle montait aussi sur les planches, et sur les beaux jours de sa section dessin.

L'exposition enrichie de nombreux documents, a su braquer les projecteurs sur l'histoire de la commune. À travers la mise en valeur de ses routoirs, de ses fontaines, des vieilles pierres et leurs légendes, Ro'spered donne à lire aux Rospeziens.

Sur un autre panneau, c'est le volet cartographie qui raconte la commune à travers ses zones humides, ses chemins etc. D'autres panneaux parlent aussi microtoponymie et toponymie quand les convenants (lieux-dits) racontent l'histoire communale sous un autre angle.

Les visiteurs n'ont pas manqué ces panneaux illustrant la tragédie de la guerre 14-18 et se rappelleront mieux quelques noms de Rospeziens qui n'en sont pas revenus. Tous étaient unanimes : « **Cela valait vraiment le détour.** »